
Chauve-souris roussette - Le tigre - Histoire naturelle n° 3 et 11.

Numéro d'inventaire : 1979.18200.26

Auteur(s) : Henri-Théophile Hildibrand ou Hildebrand

Charles Delon

Type de document : couverture de cahier

Éditeur : Hachette et Cie (Paris)

Imprimeur : Gauthier-Villars, Paris

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : 1890 (vers)

Inscriptions :

- nom d'illustrateur inscrit : Anonyme

Description : Gravure n&b sur papier fin vert.

Mesures : hauteur : 400 mm ; largeur : 310 mm

Notes : Deux couvertures de cahiers imprimées sur la même feuille. A/ Recto: une gravure, non signée, représentant une chauve-souris roussette et une autre gravure représentant une chauve-souris vampire. Verso: texte de C. Delon sur "la chauve-souris" et deux autres gravures représentant une chauve-souris oreillard et une chauve-souris marchant. B/ Recto: une gravure non signée, représentant un tigre. Verso: texte de C. Delon sur le tigre et deux autres gravures représentant une tête de panthère noire et un jaguar. Mention en bas des deux textes: "Lectures expliquées - Tableaux et récits, accompagnés de développements illustrés de nombreux dessins, par C. Delon".

Mots-clés : Protège-cahiers, couvertures de cahiers

Leçons de choses et de sciences (élémentaire)

Filière : Élémentaire

Niveau : non précisée

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 4

ill.

HISTOIRE NATURELLE. — Le Tigre.

Classe des MAMMÉS.

Le tigre, cet animal cruel et terrible, n'est pas autre chose qu'un énorme chat d'une force prodigieuse, excessivement sauvage et féroce. — Ceci n'est pas une simple ressemblance par à peu près. Parmi les mammifères carnivores, on a distingué plusieurs familles formées par des animaux qui agissent de la même manière. La plus remarquable est la nommée famille des chats, grands et petits. Les grands — le lion, le tigre surtout, plusieurs autres dont nous allons parler — sont tout à fait semblables au tigre dans leur apparence et leur caractère. Voici cette belle tête, avec son corps souple et élégant, sa belle fourrure de poils durs, rayés de grandes bandes noirâtres, et, au contraire, de certains chats gris, cette robe est fauve, blanchâtre sous le ventre, rayée de krem et de noir sur la tête, les pattes, le dos, les flancs et la queue. Cette tête, il faut le faire une queue de chat. Et la tête donc, avec ses oreilles dressées, ses yeux brillants et farouches, sous les sourcils frôlants, ce qui ces langues échangent et collent, comme avec une écharpe de soie? Les pattes, avec la belle force dont les griffes recourbées, aiguës et rétractiles comme celles du chat, c'est-à-dire pouvant se replier en arrière ou tout à coup s'ouvrir et s'abattre... et quel corps de grif! Le tigre est un des animaux vers les plus féroces et les plus destructeurs. Dans les pays chauds de l'Asie, où il vit, il se cache le jour

C. DELON.

Le tigre assis

Lectures expliquées. — Tableaux et récits, accompagnés de développements, illustrés de nombreux dessins, par C. DELON. 1 vol. in-12, cartonné.

Paris. — Imp. Gauthier-Villars. 55, quai des Grands-Augustins

CAHIER d _____ appartenant à _____



LE TIGRE

N° 11

HISTOIRE NATURELLE. — La Chauve-Souris

Classe des MAMMÉS.

Voici un animal de forme étrange, mais naturellement assez curieux. Il n'a pas d'yeux, mais un microscope il suffit d'observer ses quatre pattes, son corps couvert de poils, la forme de sa tête, pour ne pas pouvoir en douter. Les ailes de la chauve-souris n'ont rien de commun avec les ailes des oiseaux. Imaginez une patte d'oiseau, ou des doigts de pieds, mais grêles et allongés, sont réunis par une peau très-lâgère et très-mince, figurant comme la soie tendue d'un parapluie, dont les longs doigts replienteraient les battois juste sous l'aile de la chauve-souris. La patte qui les forme s'étend non seulement entre les quatre doigts longs et minces des pattes de devant, mais le

C. DELON.

Chauve-souris ocellée.

long de cette espèce de bras, le long du corps, aux pattes de derrière et, pour certaines espèces, jusqu'à la queue, c'est-à-dire qu'il l'assied sur le dos. Il peut donc voler tout le corps comme d'un matelas. Les pattes de devant, ou entre les quatre doigts allongés, ont un pouce court, terminé par un ongle recourbé; les pattes de derrière ont des griffes semblables à tous les autres animaux, mais plus courtes, plus courtes, les pointent et les abatent entre leurs ailes, comme des griffes. Ces animaux étranges volent avec prestance; mais à terre ils marchent très-lentement et avec difficultés, en se traînant sur leurs moignons. Les chauves-souris sont toutes des animaux nocturnes. Le jour elles se retirent dans les lieux sombres, les cavernes, les fentes de ro

Chauve-souris ocellée.

Lectures expliquées. — Tableaux et récits, accompagnés de développements, illustrés de nombreux dessins, par C. DELON. 1 vol. in-12, cartonné.

Paris. — Imp. Gauthier-Villars, qui des Grands-Augustins, 55.

CAHIER d _____ appartenant à _____



CHAUVE-SOURIS VAMPIRE.

N° 3.